

Aïcha

1880 : Le Congrès de Milan est tragique pour les Sourds. Il débouche en Europe sur l'éducation orale. La Langue des signes est interdite et marginalisée pendant un siècle.

Aïcha

2000. ne discrimination qui porte son nom : l'audisme.

L'audisme est une forme de racisme à l'égard des sourds. C'est une image négative que l'on renvoie à la personne sourde perçue comme « sous-humaine ».

Antonio

La Langue des signes n'a pas besoin de médecins. On la voit partout, dans les salles de conférence, les lieux de culte, à la télévision, sur les réseaux sociaux. Elle s'enrichit à travers la communauté et le monde.

Diara

2022. Un sourd se rend à la gendarmerie pour y faire une déposition ; il ne communique qu'en Langue des signes. Aucun interprète n'est mandaté par les policiers, ces derniers sont dans l'incapacité de communiquer avec le sourd.

Enni

1973. L'École de Montbrillant de Genève est la meilleure école de Romandie pour les sourds. Deux professeurs sourds sont engagés en 1982. Un nouvel espoir éclot ; la pédagogie bilingue voit le jour. Elle sera définitivement fermée en 2015 ? pour devenir un centre pluridisciplinaire accueillant des enfants et adolescents sourds.

Frédéric

1796. Naissance d'Isaac-Etienne Chomel à Genève. Enseignant sourd, il crée la première classe pour enfants sourds à Genève en 1822.

Georgios

1985. Les implants cochléaires sont introduits dans le milieu médical suisse. Dès lors, le paradigme : « il faut réparer les Sourds » s'impose et soulève un vent de révolte dans la communauté sourde. L'ostracisme social s'abat alors sur les sourds-signeurs.

Gudrun

Actuellement, la Suisse fait partie des pays qui ne reconnaissent pas explicitement la Langue des signes. Font exception les cantons de Genève, Zürich et du Tessin qui l'ont inscrite dans leur constitution.

Heiko

1933. En Allemagne, dans le cadre du programme de l'hygiène raciale, de nombreux sourds sont stérilisés. Cette pratique est aussi adoptée en Suisse, dans le cercle médical.

Henri-Michel

Les séances d'orthophonie sont un calvaire pour les enfants sourds. Jusqu'à la fin des années 1980, on leur attachait les mains dans le dos ou on leur faisait porter des tubes en carton autour des bras pour les empêcher de signer et d'oraliser afin d'intégrer la société entendante.

Mohamed

2004. Une formation d'interprète en Langue des signes s'ouvre à la Faculté de traduction et d'interprétation à Genève. Deux volées seront formées. Cette formation n'est pas reconduite, faute de subventions.

Mostia

2022. Nombre record de discrimination envers les personnes sourdes en Suisse. Elles ont lieu dans les domaines du travail, de la formation et de la santé.

Pilar

2010 ? Avec l'intégration scolaire des élèves sourds dans les écoles ordinaires, les écoles spécialisées ferment leur porte en raison de la baisse de fréquentation. La Langue des signes n'est plus au cœur de l'enseignement des sourds.

Rosine

2017. Une employée sourde est licenciée après 18 ans de travail dans la même entreprise. Motif de l'exclusion : « une secrétaire administrative doit pouvoir téléphoner ». Aucune alternative n'est proposée à la personne sourde, exclue brutalement de son milieu professionnel.

Stavos

2008. La présence d'un interprète au TJ de la RTS a changé la vie des sourds, C'est une réforme complète de l'accès à l'information. Sourds et entendants sont enfin sur un pied d'égalité.

Yourra

1986. Fermeture de l'Institut des sourds de Moudon, après avoir joué un rôle historique dans la prise en charge des enfants sourds, il est mis aux oubliettes avec tout son savoir et patrimoine sur la surdité.